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Ata da Quadragésima Primeira Reunião da Terceira 

Sessão Ordinária do Sexto Período da Décima Nona 

Legislatura, realizada no dia 01 de Agosto de 2023. 

Ao primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às dezoito 

horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à Praça 

XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara Municipal 

de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo Lima Santana 

de Ávila, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton 

Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David Barbosa 

Nogueira (David Nogueira), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. 

Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio 

Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri 

Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena 

(Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de 

Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em seguida, o Senhor 

Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai Nosso. Iniciando o 

expediente, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. 

Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, 

respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 

Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. 

Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), 

Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge 

(Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José 

Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), 

Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira 

Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Havendo quórum legal, o Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila iniciou a leitura do expediente, que constou do 

seguinte: Dispensa da leitura da ata da sessão do dia 29/06/2023 e aprovação da 

mesma, passando a leitura à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva. Ofícios nºs. 

199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 

215, 216, 217, 218, 219 e 220/2023/GOV/PMV-RJ, do Secretário Municipal de 

Governo, Hiram de Avellar Pinto Junior, em resposta às indicações dos 

senhores Vereadores. Ofícios nºs. 327, 328, 329, 330, 332, 333, 333, 334, 

337, 344, 345, 346, 347, 348, 348, 356, 360, 369, 377 e 

380/2023/GAB/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta aos requerimentos dos 

senhores Vereadores. Ofício nº. 51/2023/SMMA, da Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente, em resposta ao requerimento nº. 

179/2023, de autoria da Vereadora Fabiani Medeiros Silva. Ofício nº. 

53/SMMA/23, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Bruno 

Nogueira de Oliveira, em resposta ao requerimento verbal do Vereador 

Fábio Antônio Pires Jorge. Ofício nº. 007/2023/Pres, da 
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AMPROSAFRA – Associação de Amigos, Moradores e Produtores do 

Bairro São Francisco, sobre melhorias na qualidade do transporte 

público e retorno de horários. Projeto de Resolução nº. 14/2023, de 

01/08/2023, do Vereador David Barbosa Nogueira, que concede o 

Título de Cidadão Valenciano ao Sr. Wanderson Farias, com 

fundamento no Inciso I do Art. 164 e § 1º do Art. 165, da Lei nº. 

1.198/2019 (Regimento Interno da Câmara Municipal de Valença) e dá 

outras providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Ordinária nº. 73/2023, de 01/08/2023, do Vereador Ailton Geraldo 

Batista da Silva, que dispõe sobre a obrigatoriedade de restaurantes, 

bares e casas noturnas adotarem medidas de auxílio às mulheres e aos 

LGBTQIA+ em situação de risco no Município de Valença e dá outras 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 

74/2023, de 01/08/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, 

que dispõe sobre a declaração de tombamento de árvores no Município 

de Valença e dá outras providências. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 75/2023, de 01/08/2023, do Vereador 

Pedro Paulo Magalhães Graça, que instituía “Medalha de Honra Luiz 

Gioseffi Jannuzzi” para homenagear as pessoas físicas que prestaram 

serviço de relevante interesse público nas áreas de educação ou saúde 

no Município de Valença. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Ordinária nº. 76/2023, de 01/08/2023, origem Mensagem nº. 47/2023 

do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 649.620,20 (seiscentos e quarenta 

e nove mil, seiscentos e vinte reais e vinte centavos), e dá outas 

providências. O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização 

para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 77/2023, de 

01/08/2023, origem Mensagem nº. 48/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais), e dá outas providências. O 

projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para 

exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 78/2023, de 01/08/2023, 

origem Mensagem nº. 49/2023 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 100.000,00 (cem mil reais), e dá outas providências. O projeto será 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. 
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Projeto de Lei Ordinária nº. 79/2023, de 01/08/2023, origem Mensagem 

nº. 50/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 100.000,00 (cem 

mil reais), e dá outas providências. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária 

nº. 80/2023, de 01/08/2023, origem Mensagem nº. 51/2023 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais), e dá 

outas providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 81/2023, 

de 01/08/2023, origem Mensagem nº. 52/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais), e dá outas providências. O 

projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para 

exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 82/2023, de 01/08/2023, 

origem Mensagem nº. 53/2023 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 200.000,00 (duzentos mil reais), e dá outas providências. O projeto 

será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 83/2023, de 01/08/2023, origem Mensagem 

nº. 55/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 6.401.088,92 (seis 

milhões, quatrocentos e um mil, oitenta e oito reais e noventa e dois 

centavos), e dá outas providências. O projeto será encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. Veto total ao Projeto de 

Lei Ordinária nº. 33/2023, de autoria do Vereador Bernardo Souza 

Machado, que institui o Conselho Municipal de Turismo e o Fundo 

Municipal de Turismo, no Município de Valença-RJ, e dá outras 

providências. O veto será encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação para exarar parecer. Veto parcial ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 22/2023, ao Art. 2º, de autoria do Vereador Ailton 

Geraldo Batista da Silva, que concede o Título de Utilidade Pública ao 

Instituto Casa da Colina no Bairro São Francisco, Valença/RJ. O veto 

será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para 

exarar parecer. Veto parcial ao Projeto de Lei Complementar nº. 

02/2023, ao Art. 4º, de autoria do Vereador Eduardo Martinez 

Rodriguez Hanke, que dispõe sobre a alteração do Art. 40 da 

Deliberação nº. 800, de 08 de setembro de 1965 (Código de Posturas), 
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no Município de Valença/RJ e dá outras providências. O veto será 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para 

exarar parecer. Requerimento n°. 204/2023, de 01/08/2023, do Vereador 

Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, ao Chefe do Poder Executivo 

Municipal, solicitando que viabilize junto à Secretaria competente, bem 

como à operadora TIM S/A, para que prestem as seguintes informações e 

serviços: 1- Realização de visita técnica e tomada de providências no 

Distrito de Santa Isabel, quanto à rede de telefonia e internet da operadora 

TIM, visto que aparentemente algum equipamento da rede se encontra 

queimado, impossibilitando o funcionamento de alguns números de 

telefone de usuários do serviço; solicitando urgente reparos, bem como lhe 

seja informado o motivo do não funcionamento e informações que entender 

relevantes. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 205/2023, de 

01/08/2023, do Vereador David Barbosa Nogueira, à Secretária Municipal 

de Administração, Denise de Jesus Silva Souza, solicitando as seguintes 

informações: listagem de todos os servidores que receberam horas extras 

nos últimos seis meses, com nome todo, cargo e lotação; cópia da folha de 

ponto, com os respectivos nomes dos servidores lotados nas Secretarias de 

Governo, Administração, Cultura e Turismo, Planejamento e Gabinete do 

Prefeito. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 206/2023, de 

01/08/2023, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. Sr. Presidente 

da Câmara Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de Ávila, 

solicitando o envio de Moção de Aplauso ao Sr. Bartholomeu Cezar 

Coutinho, em razão dos relevantes serviços prestados a este município. 

Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 207/2023, de 

01/08/2023, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, à Secretária Municipal 

de Fazenda e ao Secretário Municipal de Saúde, solicitando as seguintes 

informações, considerando que o Ministério da Saúde publicou no dia 12 

de maio a Portaria 597/2023, que define os valores a serem repassados aos 

municípios para o pagamento do piso salarial da enfermagem: 1- No caso 

da verba de R$ 212.243,54 para CNPJ_CEI=NA, esta verba virá via 

município para repasse à instituição? 2- Em caso positivo, qual instituição e 

como será feito o repasse? 3- A verba para o HGMJ também virá via 

município? Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 208/2023, de 

01/08/2023, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Subprefeito de 

Conservatória, reiterando o pedido das seguintes informações sobre o 

parque infantil, conjunto de brinquedos, retirados da Quadra Poliesportiva 

Adalgiza Maria de Carvalho, em Conservatória: 1- Por que os brinquedos 

foram retirados? 2- Onde se encontram? 3- Quando serão recolocados? 
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Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 209/2023, de 

01/08/2023, do Vereador Eduardo Lima Santana de Ávila, ao Exmo. Sr. 

Vice-Presidente da Câmara Municipal de Valença, José Amauri Ferreira 

Lima, solicitando o envio de Moção de Aplausos aos seguintes Policiais 

Militares: Comandante da 3ª. Cia/10º BPM, Capitão Paulo Vitor Guimarães 

Ferreira, Comandante DPO de Barão de Juparanã, Subtenente Cláudio 

Berião Cesar, Subtenente Claudius Fraga Venin Gomes, 1º Sargento Carlos 

Alberto dos Santos Campelo, 1º Sargento Emerson Cleiton Soares, 1º 

Sargento Luciano Soares Alves Soares, 2º Sargento Willian Pio Corrêa, 2º 

Sargento Higor do Natal Werneck e 3º Sargento Rafael de Lima 

Magalhães. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 210/2023, de 

01/08/2023, do Vereador Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de 

Ávila, solicitando o envio de Moção de Aplausos aos seguintes 

funcionários do Instituto Estadual do Ambiente (INEA): Sr. Afonso, Sr. 

Donizete, Sr. Marquinho Rildo e toda equipe. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Indicação n°. 217/2023, de 01/08/2023, do Vereador Ailton 

Geraldo Batista da Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, com cópia ao Secretário Municipal de Saúde, 

Paulo Roberto Russo, solicitando um melhor meio de comunicação e 

informações no que se refere a datas de atendimento dos especialistas nas 

Unidades de Saúde nos bairros e distritos de Valença, bem como um 

aumento no número de vagas, em especial no Bairro de Fátima. Indicação 

n°. 218/2023, de 01/08/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que seja declarado o selo de criação e autoria do Sr. Paulo 

Sérgio Murat, como o selo oficial referente às comemorações do 

aniversário da cidade de Valença – 200 anos, referente à Lei 3.361/2022, de 

autoria do Vereador José Amauri Ferreira Lima. Indicação n°. 219/2023, de 

01/08/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao Secretário 

Municipal de Obras e Planejamento Urbano, José Geraldo Barbosa Chaves 

e ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos 

Henrique Barros Machado, solicitando que seja realizada a construção de 

calçada e meio fio, na Av. Duque Costa, no início da via (Mercado Jumbo) 

até o nº. 150, Bairro Carambita. Indicação n°. 220/2023, de 01/08/2023, do 

Vereador Eduardo Lima Santana de Ávila, ao Chefe do Poder Executivo 

Municipal, solicitando que viabilize junto à Secretaria Municipal de 

Educação, a reforma do piso e pintura da quadra do Colégio Municipal 

Pedro Paulo, no Distrito de Barão de Juparanã. Indicação n°. 221/2023, de 

01/08/2023, do Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça, ao Exmo. Sr. 
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Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

solicitando que viabilize através do setor responsável, a criação da Casa 

Dia para Idosos, em nosso município. Indicação n°. 222/2023, de 

01/08/2023, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. 

Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com 

cópia ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos 

Henrique Barros Machado, solicitando que auxilie a Subprefeitura de 

Barão de Juparanã, na imediata remoção de todos os enfeites natalinos que 

ainda se encontram na estação ferroviária. Todas as Indicações foram 

deferidas pela Presidência e serão encaminhadas aos órgãos competentes. Logo 

após, o Senhor Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila passou o uso da 

Tribuna aos Senhores Vereadores, por sistema de rodízio. O Vereador José 

Reinaldo Alves Bastos (Naldo) cumprimentou a todos. Fez uma saudação 

especial a todos os Vereadores, pelo retorno dos trabalhos na Casa. 

Parabenizou seu amigo, Fabrício Vasconcellos, pela passagem de seus 50 

anos, que foi no domingo passado, no Distrito de Conservatória; teceu 

comentários a respeito. Relatou que hoje encaminhou um memorando a 

esta Casa, que não foi lido no expediente, solicitando o Salão Nobre, para o 

dia 08/08/23, para que possa estar criando a 2ª. Associação de Produtores 

Rurais, que já tem 24 pessoas inscritas, a fim de dar essa oportunidade aos 

produtores, que desvincularam da Associação já existente, de São 

Francisco. Informou que a Associação atual tem adquirido muitos produtos 

da CEASA. Fez menção ao recadastramento de todos os usuários de box, 

priorizando o produtor rural de Valença. Disse que a pauta mais importante 

é fazer com que Valença retorne com duas feiras dentro da semana, para 

gerar competitividade junto aos mercados. Levou um pedido ao Secretário 

de Meio Ambiente, para que ele participe dessa reunião, juntamente com 

alguém ligado à Secretaria de Educação. Fez menção à aprovação de um 

crédito especial, no valor de sete milhões e trezentos mil reais, para 

aquisição de máquinas e caminhões, e até hoje não teve resultado. Disse 

que vai fortalecer o Prefeito, para que ele possa recuperar a estrada de 

Barão de Juparanã a Santana de Barra. O Vereador Paulo Celso Alves Pena 

(Celsinho do Bar) cumprimentou a todos. Fez menção ao retorno dos 

trabalhos na Câmara. Fez menção aos problemas da cidade. Fez menção 

também ao crédito especial para a realização de cirurgias. Comentou sobre 

a obra do Posto de Saúde do Dudu Lopes; elogiou a firma que está 

realizando a obra. Com relação ao asfaltamento dos bairros e colocação de 

quebra-molas, disse que tem que pintar os mesmos. Disse que tem que 

procurar oportunidades para a cidade melhorar. O Vereador Pedro Paulo 

Magalhães Graça (Pedro Graça) cumprimentou a todos. Teceu comentários 

sobre a indicação que apresentou hoje, para a criação de uma Casa do 

Idoso. Relatou que esteve acompanhando a evolução dos dados do 

concurso público da Prefeitura, dizendo que o mesmo vai acontecer, mas o 
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projeto vai retornar a esta Casa, devido a algumas situações de 

remanejamento que ocorreram lá. Pediu que seja rápido, porque esse 

concurso está há dois anos rodando. Disse que é uma situação de lei, 

porque tem muitas vagas reais sendo cobertas com vagas flutuantes, e isso 

não pode. Fez menção ao projeto de crédito especial de seis milhões para a 

saúde, dizendo que é preciso que o Secretário esteja aqui, através de um 

convite e é preciso que a Direção do Hospital esteja aqui também, para 

esclarecer o que vai ser feito com esse recurso. Enalteceu o Deputado Luiz 

Antônio, pois é um recurso do mesmo, que vai contemplar o Hospital de 

Conservatória e de Santa Isabel também. Relatou que viu uma notícia nas 

redes sociais que o município retornou com a Atenção Básica para a 

UNIFAA. Disse que cabe à Prefeitura e aos Vereadores fiscalizarem todo 

esse serviço. Comentou sobre a troca do Secretário de Saúde, dizendo que 

o Dr. Márcio saiu da Secretaria de Saúde, e está entrando o Coronel Paulo 

Roberto Russo. Relatou que teve uma inauguração do CEO, uma 

inauguração da nova Fisioterapia, a Unidade de Pentagna está quase pronta, 

assim como também do Bairro Dudu Lopes. Disse que teve boas 

intervenções na gestão do Dr. Márcio. Falou que as Unidades de Saúde 

estão todas informatizadas. Disse que a informatização foi muito 

importante, para trazer mais recursos para o município e atender a 

população naquilo que é preciso. O Vereador Bernardo Souza Machado 

(Bernardo Machado) cumprimentou a todos. Disse que estava no período 

de recesso, mas não parou de trabalhar. Teceu comentários sobre a Moção 

de Aplausos que apresentou hoje aos seguintes funcionários do Instituto 

Estadual do Ambiente (INEA): Sr. Afonso, Sr. Donizete, Sr. Marquinho 

Rildo e toda equipe. Disse que todo cantinho de Valença recebeu algum 

trabalho feito por essa equipe. Parabenizou os trabalhos dos Deputados de 

Valença, André Corrêa e Luiz Antônio. Relatou que conseguiu trazer para 

o município, de forma itinerante, a Caravana da Ciência, que vai atender 3 

mil jovens e adolescentes da rede municipal, privada e estadual do 

Município de Valença; informou que irá acontecer entre os dias 08 e 10 de 

agosto, na UNIFAA; agradeceu ao Presidente da UNIFAA, José Rogério 

Neto e ao Pró-Reitor Leandro Raider. Agradeceu também à Secretaria de 

Educação e ao Prefeito Fernandinho Graça. Comentou que foi recebido 

pela Vice-Presidente, Régia, da Fundação CECIERJ, que através da 

Coordenadora Sônia, ganhou na semana passada, a vinda da Praça da 

Ciência Itinerante, que vai acontecer junto a Carreta da Ciência. Explicou 

que a Praça da Ciência vai capacitar os professores da rede municipal das 

matérias de matemática e biologia em dois dias, que ocorrerá nos dias 09 e 

10 de agosto. Fez menção à importância de se ter parcerias políticas. 

Comentou que hoje recebeu duas denúncias sobre a retirada de algumas 

linhas de ônibus. Disse que já levantou nessa tribuna a possibilidade de se 

fazer uma audiência pública, para buscar uma solução, na forma de auxiliar 
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também a empresa que presta o serviço, sobre a real necessidade do 

morador. Parabenizou a Comissão da Festa da Glória, a parte festiva e a 

parte religiosa, onde iniciou no último final de semana com a carreata da 

Padroeira. O Vereador David Barbosa Nogueira (David Nogueira) 

cumprimentou a todos. Saudou toda a comunidade dos Bairros de Fátima, 

Dudu Lopes e Passagem, pelo fim de um dos maiores problemas que 

aquela região passava, há muitos anos, que era o lixão. Disse que foi a 

primeiro a levantar essa situação, de forma realmente efetiva. Viu que as 

coisas andaram. Afirmou que não era uma vontade do Governo de retirar 

aquele lixão, e se dependesse da Prefeitura aquele lixão estava lá até hoje. 

Falou que conseguiu um braço amigo do Deputado Luiz Antônio, que foi 

também até o Exército, para poder mobilizar a força estrutural do Exército. 

Destacou a atuação do Rafael, do César e do Fernando, que são os três que 

estão à frente, representando toda aquela comunidade. Fez um 

agradecimento muito especial a toda CEPAM – Companhia de Polícia 

Ambiental, que está sediada em Juparanã, através do Cabo Guilherme 

Amaral, que no primeiro momento que chamou, veio até aqui à Câmara 

também e se solidarizou. Disse que a Polícia Ambiental vai agir, a Guarda 

Municipal precisa agir e todos os setores de fiscalização precisam agir, para 

que isso não ocorra mais e diminua gradualmente, até não ter mais 

problema. Falou que não é admissível uma Prefeitura que gasta dez 

milhões de reais por ano com uma empresa de limpeza urbana ainda ter 

lixões espalhados pela cidade. Acha que foi um avanço muito grande na 

questão ambiental de Valença. Ressaltou que foi lida uma Emenda de cem 

mil reais para o Asilo São Vicente de Paula; disse que é mais do que a 

Prefeitura dá por ano ao Asilo, que abriga mais de 80 idosos. Informou que 

em reunião essa semana com o Deputado Hugo Leal ele já garantiu mais 

uma Emenda de cem mil reais para 2024, para o Asilo São Vicente de 

Paula. Agradeceu ao Deputado Hugo Leal, por mais essa ajuda de cem mil 

reais. Relatou que na próxima semana conclui-se a colocação do asfalto no 

Bairro da Biquinha. Deixou seu muito obrigado ao Governador Cláudio 

Castro, que é o grande artífice do asfalto em Valença; fez menção aos 

Deputados André Corrêa e Luiz Antônio. Disse que tem muito orgulho de 

seu trabalho e de seu compromisso firmado com o Bairro da Biquinha. 

Falou que está buscando uma Emenda para fazer todas as calçadas do 

referido bairro. Comentou sobre a questão da Rua Padre Argemiro, que é 

um imbróglio judicial, que migrou para a parte jurídica e hoje vários 

políticos estão lá, apresentando sua boa vontade de participar; solidarizou-

se com aquelas famílias. O Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke) cumprimentou a todos. Disse que seu projeto agora é 

lei; Lei Complementar nº. 264/2023, que aumenta a punição e multa para 

quem deixar terreno abandonado, acumulando lixo, mato, sujeira e 

causando doenças. Falou que outra lei de sua autoria é a de nº. 3.494/2023, 
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que é a criação do Selo Empresa Instituição Amiga da Mulher, explicando 

a mesma. Informou que entrará com um projeto de lei municipal, na quinta-

feira, que institui para as mulheres o direito de acompanhante no serviço da 

saúde. Pediu que o Hospital Escola melhore a qualidade das cadeiras, pois 

as que estão sendo usadas são cadeiras de plástico; disse que precisa de 

recurso para o hospital. Criticou a falta de material para realizar cirurgia. 

Disse que já foi feito um convite, mas não esteve presente; pediu a 

convocação da nova Diretora do Hospital Escola. Criticou a falta de uma 

ressonância magnética em Valença. Disse que vai fazer um vídeo 

mostrando como fica o acompanhante no Hospital Escola. Teceu 

comentários sobre o requerimento que apresentou quanto à rede de 

telefonia e internet da operadora TIM, no Distrito de Santa Isabel. Relatou 

que conseguiu a melhoria da quadra do Bairro Canteiro. Com relação aos 

pacientes que vão fazer exame fora da cidade, disse que os mesmos terão 

lanche. Parabenizou o Executivo, pela reforma dos banheiros, que serão 

usados para a Festa da Glória. A Vereadora Fabiani Medeiros Silva 

(Fabiani Vasconcellos) cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre 

um dos requerimentos que apresentou hoje, solicitando o envio de uma 

Moção de Aplauso ao Sr. Bartholomeu Cezar Coutinho, em razão dos 

relevantes serviços prestados a este município. Comentou sobre outro 

requerimento que apresentou, com relação às verbas que serão direcionadas 

para o Município de Valença, considerando que o Ministério da Saúde 

publicou no dia 12 de maio a Portaria 597/2023, que define os valores a 

serem repassados aos municípios para o pagamento do piso salarial da 

enfermagem. Comentou também sobre seu terceiro requerimento, 

reiterando o pedido de informações sobre o parque infantil e conjunto de 

brinquedos, retirados da Quadra Poliesportiva Adalgiza Maria de Carvalho, 

em Conservatória. Lembrou as obras e os feitos positivos que fez, 

principalmente aqueles que mudam, de uma forma bem positiva, a vida das 

pessoas. Criticou a morosidade para a realização das obras em nosso 

município. Deixou seu agradecimento às pessoas que compareceram à 

confraternização de 50 anos de seu marido Fabrício; deixou seu carinho e 

abraço ao mesmo. Disse que infelizmente teve uma notícia muito triste 

dentro do Distrito de Conservatória, que foi a passagem do menino Rafael, 

e que vai fazer uma Moção de Pesar à Luciana Cassiano e ao Carlos 

Fernando (Português). Deixou seu sentimento profundo de pesar a toda do 

Português e da Luciana. O Vereador Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio 

Antônio) cumprimentou a todos. Comentou que chegou um projeto a essa 

Casa hoje (Mensagem 050/2023), que contempla o CIMEE com cem mil 

reais. Deixou seu agradecimento ao Senador Romário, pelo que fez pela 

educação especial. Fez menção à quadra do Canteiro, dizendo que é um 

projeto oriundo da Light; disse que conseguiu contemplar o Bairro do 

Canteiro com essa quadra, e se Deus quiser vai se concluir. Fez um 
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requerimento verbal ao Secretário de Saúde, Paulo Roberto Russo, para que 

possam juntos fazer uma visita ao Hospital de Santa Isabel do Rio Preto e 

ao Hospital Gustavo Monteiro Junior, de Conservatória. Comunicou à 

Câmara Municipal que ele, consultando o Regimento Interno da Câmara, 

viu que lhe permite voltar com o Projeto de Resolução, para criar em 

Valença a tarifa social para a água; teceu comentários a respeito. Disse que 

é uma covardia votar contra uma tarifa social para o Município de Valença, 

que irá atingir mais de nove mil famílias. Propôs que esse projeto seja dos 

12 Vereadores. Disse que está trabalhando junto ao Prefeito, para o 

Município de Valença ter uma reintegração de posse numa usina de 

reciclagem, que já perdeu sua finalidade, dentro do Distrito de 

Conservatória. Falou que para lá já tem um projeto apresentado ao Prefeito 

para ser um Hospital Municipal Veterinário. Disse que vai continuar 

trabalhando para que isso se concretize. Agradeceu ao Presidente Eduardo 

Ávila, pela vontade de ajudar o Hospital de Santa Isabel e o Hospital de 

Conservatória, pois fez uma visita a essas duas instituições; teceu 

comentários a respeito. Relatou que também foi procurado pelos moradores 

da Rua Padre Argemiro; disse que isso é um trabalho que a Câmara toda 

precisa agarrar junto, para tentar dar uma solução, dar um respaldo, 

inclusive se colocando à disposição com seu corpo jurídico. O Vereador 

Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton Batista) relatou que fez uma 

reunião com os moradores da Rua Padre Argemiro e já colocou à 

disposição o corpo Jurídico da Câmara, com a anuência do Presidente 

Eduardo Ávila. Disse que se comprometeu na reunião que levaria esse 

assunto ao Governo Federal, e conseguiu hoje uma reunião com o Rui 

Aguiar, que é Assessor do André Ceciliano, que é Superintendente de 

Assuntos Federativos. Informou que eles se comprometeram em ajudar e 

tentar barrar esse processo. Informou que a CPI está entrando em sua reta 

final e os trabalhos não pararam durante o recesso, para que cumprissem 

todos os prazos, para entregar uma resposta para a população. Comentou 

que foi indagado se a CPI ia terminar em pizza; disse que pode até terminar 

em pizza, mas o gosto não vai ser muito saboroso. O Vereador Presidente 

Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) cumprimentou a 

todos. Disse à população de Valença e aos seus pares, principalmente 

aqueles que lhe conduziram à Presidência, que essa Casa estava precisando 

de controle e de paz, para que pudessem trabalhar. Disse que tem tentado 

trazer essa democracia para essa Casa, onde todos têm o direito de opinar. 

Falou que no final daquela discussão todos entenderam o que é bom para 

Valença. Disse que todos os Vereadores têm suas pretensões e seus 

trabalhos, mas não podem esquecer que em primeiro lugar vem a 

população. Agradeceu a todos que entenderam seu posicionamento para 

manter o pedido de urgência. Falou que sempre vai trabalhar dessa forma, 

com bastante diálogo, para poder levar serviços de qualidade para a 
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população. Explicou que tem uma política de enxugar a máquina pública e 

fazer com que ela trabalhe com muita eficiência e com o menor gasto, e 

com isso já está rendendo alguns frutos, pois já tem em caixa valores que 

podem lá na frente ajudar o município. Disse que quer construir essa ajuda 

com todos aqueles que lhe ajudaram a chegar até aqui. Nada mais havendo a 

tratar, o Exmo. Sr. Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila encerrou a 

sessão. Eu,                                  , Rosângela Maria Garcia Farany, Agente 

Técnico Legislativo, que redigi e digitei. E eu,                               , Fabiani 

Medeiros Silva,  1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 01 de Agosto de 2023. 

 

 


